

АУДИОЛИНГВАЛЬНЫЙ МЕТОД ОБУЧЕНИЯ

Доцент Кадилова Б.Р., ст.преп. Ахмедова А.А.

Ташкентский химико-технологический институт

В современном обществе образование выдвигается в число ведущих областей деятельности общества, входит в круг факторов, определяющих будущее страны. Это обусловлено тем, что система образования является основой экономического и социального развития страны. Для развития и процветания нашего государства необходимо формирование интеллектуального потенциала нации, поскольку Узбекистану, вступающему в мировое образовательное сообщество, предстоит стать конкурентоспособным государством.

В нашей стране образованию уделяется большое внимание. Цель образования – воспитание гармонично развитого человека, личность.

В одном из своих выступлений Президент нашей страны Ш.М. Мирзиёев сказал следующие слова: «Но все же самое большое наше богатство - это огромный интеллектуальный и духовный потенциал нашего народа. Мы хорошо знаем и высоко ценим заслуги нашей интеллигенции - деятелей науки и техники, в первую очередь наших уважаемых академиков и профессоров, представителей культуры, литературы, искусства и спорта - в создании и приумножении этого великого потенциала. Всесторонняя поддержка научных изысканий и творческой деятельности этих самоотверженных людей, создание для них необходимых условий должно стать нашей первоочередной задачей»⁴.

Цель системы образования — обеспечить право человека на образование. Критерием эффективности деятельности такой системы является уровень образованности граждан — воспитанности и обученности. Право на образование — основное и естественное право человека — реализуется им всю жизнь. С помощью образования возможно максимальное развитие огромного интеллектуального потенциала человека.

Исследуя уровень развития мышления обучаемых, педагоги разрабатывают разнообразные методики для усовершенствования мыслительных процессов и операций, которые находят применение в социально-экономической сфере, обществе в целом, что требует всё более новых и точных знаний об эффективном развитии именно инновационных методов образования. Поэтому, в силу своей глобальности и многогранности, данная проблема по-прежнему остаётся актуальной.

Инновационных методов очень много. Один из них считается аудиолингвальный метод.

Аудиолингвальный метод обучения — один из самых популярных методов изучения иностранных языков, в частности русского

Данный метод представляет собой метод обучения языку, предусматривающих многократное прослушивание аудиозаписи и проговаривание языковых структур и речевых образцов, что приводит к их автоматизации. В основу метода заложена психологическая теория бихевиоризма и развиваемая на ее принципах концепция овладения языком посредством подражания, образования по аналогии и многократного повторения речевых образцов, которые приводят к формированию коммуникативных методов. Таким образом, основными принципами аудиолингвального метода являются следующие:

1. В его основе лежит овладение речевыми навыками;
2. Язык реализуется прежде всего в устной форме;
3. Автоматизация навыков посредством тренировки многократного повторения;

⁴ Мирзиёев Ш.М. Свободное, демократическое и процветающее государство Узбекистан мы построим вместе с нашим мужественным и благородным народом. Выступление на торжественной церемонии вступления в должность Президента Республики Узбекистан на совместном заседании палат Олий Мажлиса.

4. Навыки автоматизируются до такой степени, чтобы осуществлять их на практике без участия сознания.

Аудиолингвальный метод будет весомым дополнением к общей методологии преподавания русского языка как иностранного.

Литература:

1. Иногамова Ф.М. Аудиолингвальный метод обучения. Ташкент-2018г.
2. Денисова Л.Г. Место интенсивной методики в системе обучения иностранным языкам. Россия. 2002.
3. Щукин А.Н. Современные методы и технологии обучения иностранным языкам. Учебное пособие. М. 2008.

ECOLOGICAL CITY OF THE FUTURE "SWEEBGO"

Umarova M.B., master student of gr.21-08 Pulatova Z.F., Prof. Pulatov Kh.L.

Tashkent institute of chemical technology

In modern realities, environmental threats are not uncommon, our task is to use natural resources rationally and comprehensively respond to climate change. Green innovations will undoubtedly help in solving the problems that we face. Uzbekistan is considered one of the leaders in the implementation of such practices. As the President of Uzbekistan Sh.M. Mirziyoyev noted, innovation is the future. We are obliged to build a great future based on innovative ideas. The transition to innovative development and the digital economy is inevitable. A document on the innovative development of Uzbekistan and the transition to a digital economy has been adopted. The world is gradually switching to green energy. This leads to the fact that cars run on batteries, and houses use more environmentally friendly options, such as solar and renewable energy. People are aware of their carbon footprints and waste. Minimizing or turning them into renewable energy sources is even more useful.

The concept of "Eco-city" was first introduced by Richard Register in the late 80s of the last century. An eco-city, or as it is also called a stable city, is a locality with minimal negative impact on the environment. In such a city, the level of energy consumption, air pollution, irrational loss of heat energy and pollution of adjacent water resources is actively decreasing. One of the most important goals of eco-city organization is to reduce the carbon footprint. In addition, an important difference between an eco-city and ordinary settlements is that renewable sources produce energy to ensure the city's vital activity, and the dependence of such a city on the surrounding area tends to zero.

The main features of the eco-city:

1. Development of "green" energy using renewable energy sources.
1. Waste-free production and recycling of waste, the use of recyclable materials;
2. Conscious and careful attitude to ecology, energy and water conservation;
3. Fermentation of organic residues, production of biogas as an alternative fuel - biofuel
4. purification and regeneration of used synthetic, semi-synthetic and mineral motor oils
5. Autonomous economy (all resources will be produced without harm to nature).

We offer the project "ECO-CITY- SWEEBGO (solar, wind, eco, energy, bio, gas, oil)", which contributes to providing an additional sustainable source of energy, alternative fuel in remote areas of Uzbekistan to urban and rural populations for the efficient use of solar and wind energy, biomass. Also, in order to reduce the negative impact on the environment, an energy-efficient device has been developed that will allow to re-purify used engine oils and ensure the production of high-